



Museumsfreunde Böblingen e.V.

museumsfreunde bb.de

Führung am Mittwoch, 17.08., in der Staatsgalerie Stuttgart Kunst zwischen Markt, Biennale und Museum – internationale Stars der Szene mit Judith Welsch-Körntgen

Biennale Venedig, Documenta Kassel, Art Basel - Werke, die auf den großen internationalen Kunstausstellungen und -messen gezeigt werden, erzielen bei Sammlern und Museen oft hohe Preise, während sie sich den kunstinteressierten Laien oft nicht so ohne weiteres erschließen. Im Rahmen einer kunsthistorischen Führung findet man dagegen i.d.R. leichter einen Zugang. Deshalb sollen einige der von der Staatsgalerie angekauften Werke von Künstlern der internationalen Kunstszene in einer Führung näher beleuchtet werden, insbesondere Arbeiten von Hito Steyerl, Lawrence Weiner und Anish Kapoor u.a.

Die Installation „**Power Plants**“ (2018) – ein Garten der Zukunft“ der Künstlerin Hito Steyerl (geb. 1966 in München) ist die neueste Erwerbung der Staatsgalerie. „Die Künstlerin Hito Steyerl gehört zu den international einflussreichsten Medienkünstlerinnen und zu den bedeutendsten künstlerischen Positionen der Gegenwart. Steyerls...Werk setzt sich kritisch mit Themen wie Postkolonialismus, Überwachung, künstlicher Intelligenz und digitaler Welt auseinander“, heißt es im Presstext der Staatsgalerie zur Neuerwerbung. Vor wenigen Tagen wurde bekannt, dass sie als eine der prominentesten bei der aktuellen Documenta 15 in Kassel vertretenen Künstlerinnen ihre Installation aus Protest gegen die dortigen Vorgänge wieder abbauen ließ.



Der Konzept-Künstler **Lawrence Weiner** (1942 – 2021 in Manhattan), der bei der Art Basel mit einem Bodenspruch präsent war, ist bereits seit Längerem in der Staatsgalerie mit einer Wand-Installation vertreten: „**Ein Kartoffel, zwei Kartoffel...**“. Sicherlich ist Ihnen diese Wandarbeit bereits aufgefallen, wenn Sie vom Neubau in den Altbau gegangen sind!

Anish Kapoor (geb. 1954 in Mumbai) bespielt auf der diesjährigen Biennale in Venedig gleich zwei große Ausstellungsorte. In der Staatsgalerie ist seit 2021 sein Werk „**Concave – Convex (Diamond)**“ zu bewundern (eine Leihgabe des Fördervereins).

Treffpunkt: Mittwoch, 17.08., 09:50 Uhr, Bhf. Böblingen, S-Bahn Richtung Stuttgart, erster Waggon (Führung um 11 Uhr). Einstieg an früheren oder späteren S-Bahn-Haltestellen möglich, bitte in der Anmeldung angeben!

Anschließend besteht im Restaurant Plenum die Möglichkeit zum gemeinsamen Mittagessen.

Kosten: 15€ mit eigenem 9 Euro-Ticket, zu überweisen auf mein Konto:

DE62 6035 0130 0000 2798 48

(Bei Bedarf kann auch ein Gruppenticket besorgt werden, bitte bei der Anmeldung angeben!)

Anmeldungen bitte telefonisch oder per Mail bis zum 10. August bei Gerda Lehmann

Mail: g.lehmann@museumsfreunde bb.de, Tel. 07031 234907

Eine weitere interessante Kunstführung ist am

Samstag, 3. September, 15 Uhr: „Kunst in der Stadt“

Ein Kunstspaziergang mit Heidrun Behm u.a.

Treffpunkt: 15 Uhr vor der Zehntscheuer

Anmeldung bitte bis zum 29. August bei Ernst Krohmer, per Mail oder telefonisch

Mail: ekrohmer@t-online.de, Tel. 07344 5444

Es grüßt Sie herzlich Ihre Gerda Lehmann